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4月24日召开的北京市
第十五届人大常委会第二十
一次会议通过了《北京市文
明行为促进条例》，该条例新
增了感冒须戴口罩、餐饮服
务企业应当配备公筷公勺等
内容，自6月1日起施行。

而正在举行的市两会
上，市人大代表、宁波日报报
网经济新闻部副主任易鹤也
提出了将“流感须戴口罩”列
入《宁波市文明行为促进条
例》的建议。

易鹤说，科学佩戴口罩，
对于新冠肺炎、流感等呼吸
道传染病具有预防作用，既
有利于保护个人，又有益于
公众健康。有数据表明，医
用外科口罩可以阻挡70%的
细菌，N95 口罩可以阻挡
95%的细菌。因此，戴口罩
是预防病毒传播最重要、也
是最有效的防控手段之一。

目前，为了巩固防疫成
果，培养市民的文明意识和
行为习惯，北京市人大法制
委员会在《北京市文明行为
促进条例（草案）》二审稿中
特地增加了与疫情相关的文
明行为要求。

其中，在第十六条增加
了“在公共场所咳嗽、打喷嚏
时遮掩口鼻，患有流行性感
冒等传染性呼吸道疾病时佩
戴口罩；传染病患者配合相
关检验、隔离治疗等措施，如
实提供有关情况；不滥食野

生动物，不非法买卖野生动
物及其制品”等内容。此外，
还增加了“不造谣、不信谣、
不传谣”“用餐实行分餐制、
使用公筷公勺”“遇有突发事
件时配合各项应急处置措
施”等内容。

该二审稿提出，实施本
条例规定的不文明行为，拒
不改正或者多次违反的，有
关行政执法部门可以在法
律、法规规定的行政处罚幅
度范围内从重处罚。

“我们在调研中发现，大
部分被访市民表示，科学佩
戴口罩，既是对自己负责，也
是对身边人的负责。这不是

‘愿不愿意’‘习不习惯’的问
题，而是每个人必须履行的
社会责任。”易鹤表示。

他认为，当前，宁波正在
争当浙江建设“重要窗口”的
模范生，宁波已成功蝉联全
国文明城市“五连冠”，正在
冲刺“六连冠”，更应该在城
市文明行为养成上领跑。

因此，他建议宁波也参
照北京的做法，对《宁波市文
明行为促进条例》进行修订，
增加关于“在公共场所咳嗽、
打喷嚏时遮掩口鼻，患有流
行性感冒等传染性呼吸道疾
病时佩戴口罩”“用餐实行分
餐制、使用公筷公勺”等内
容，更好地促进市民文明习
惯的养成，推进宁波文明城
市建设。 记者 朱琳

市人大代表易鹤：
将“患流感须戴口罩”
列入文明条例

市政协委员、宁波市妇女
儿童医院产科大科主任兼产
五科主任、胎儿医学中心主任
陈安儿是宁波家喻户晓的“接
生妈妈”。从业近30年，每年
要做近800台手术，其中80%
属于疑难危重症，每年救治危
急重症孕产妇近600名。这
次市两会，她也带来了自己的
提案。

“目前，我们宁波的新生
儿如果因为黄疸需要接受光
照治疗的话，基本需要离开
父母的陪伴，独自在医院新
生儿科住院5到7天。较长
时间的亲子分离，很可能造
成新生儿安全感的缺失，不
利于亲子关系的建立，甚至
可能会对患儿未来心理和人
格的健康发展带来负面影
响，也不利于母乳喂养。所
以我建议，宁波尽快推广新
生儿黄疸日间门诊光疗。”

新生儿黄疸也称新生儿
高胆红素血症，是高发于东亚
人群的一种新生儿疾病，据统
计，我国多达60%的足月儿和
80%的早产儿在出生3天左
右会出现黄疸。由于光照治
疗兼具快速、有效、安全、经济
等优点，目前是临床上治疗新
生儿黄疸的首选方法。

“很多父母不舍得新生
儿独自住院，不愿意接受光
照治疗，还有父母自行购买
价格低廉的新生儿蓝光仪在
家开展光照治疗，很容易造

成病情的延误。”
陈安儿说，其实，光照治

疗的操作难度不大，只要有
专业的光疗箱和经皮黄疸检
测仪，在卫生条件达标、有专
业医疗团队保障的机构就可
以开展。

“目前，深圳罗湖妇幼保
健院、江西省妇幼保健院、安
阳市中医院、大连大学附属
中山医院等多家单位都已开
展新生儿黄疸日间门诊光
疗。在这些地方，患儿不需
要住院治疗，而且光照治疗
期间家长可以陪同并进行母
乳喂养，一方面有利于患儿
获得充足的安全感，一方面
也降低了治疗费用。我们医
院也已经在做这方面的尝
试，反响挺不错。”

陈安儿建议，宁波能尽
快推广新生儿黄疸日间门诊
光疗：“在加强宣传，提高新
生儿黄疸日间门诊光疗接受
度的前提下，在儿科医疗水
平较高的市级以上妇幼专科
医院，或设有新生儿科的三
甲医院先行试点，开设新生
儿黄疸日间光疗门诊。在试
点成功的基础上，逐步在区
县（市）一级的妇幼保健院以
及配有儿科医生、有条件开
展新生儿体检的社区卫生院
开设新生儿黄疸日间光疗门
诊，方便患儿就近及时接受
治疗，同时分担上级医院的
诊疗压力。” 记者 戴晓燕

市政协委员陈安儿：
尽快推广新生儿
黄疸日间门诊光疗
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“市政协十五届四次会议，选
举我担任市政协主席，这是组织
对我的信任，也是各位委员对我
的信任。信任就是责任，就是使
命。在政协主席的新岗位上履职，
我想以‘用心、用力、用情’六个字
表达我的态度和决心。”昨日下
午，新当选的市政协主席徐宇宁
在接受采访时坚定地说。

“用心，就是坚守对党忠诚的
初心。”徐宇宁说，做好政协工作
十条百条，对党忠诚是第一条。
一定坚守入党誓言、不忘赤诚初
心，坚持以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，深入学
习贯彻习近平总书记在浙江、宁
波考察时的重要讲话精神，坚决
扛起建设“重要窗口”的政治责
任，以中央决策、省委部署、市委
要求为行动指南，自觉把增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、
做到“两个维护”的要求贯穿政
协工作的各方面、全过程，确保
宁波政协工作始终沿着正确方

向与时俱进。
“用力，就是用出服务大局的

全力。”徐宇宁说，围绕中心、服务
大局是人民政协的履职原则和优
良传统，也是发挥专门协商机构
作用的重要体现和根本要求。一
定坚定自觉地在市委的领导下开
展工作，把政协工作放到市委工
作大局中去谋划推进，把党的主
张、市委的意图和履行政协职责
有机结合起来，紧紧围绕“六争攻
坚”的大事要事，精准聚焦市域治
理的重点难点，持续关注常态化
疫情防控和复工复产工作，锚定
专门协商机构的主责主业，团结
带领广大政协委员，多做引领引
导之事、多献可行可用之策、多建
助推助力之功，切实为宁波走在
高质量发展前列、当好浙江建设

“重要窗口”的模范生，贡献政协
的一份力量。

“用情，就是倾注履职为民的
真情。”他表示将始终秉持“为国
履职、为民尽责”的情怀，时刻把

人民群众放在心中的最高位置，
主动聚焦人民群众的操心事、烦
心事、揪心事，想群众之所想、急
群众之所急、解群众之所忧。坚
决扛起“三个地”的责任担当，带
头开展“三服务”活动，深入到政
协委员、各界群众中去，为党广
交、深交朋友，把各方面的智慧和
力量集中起来凝聚起来，服务市
委中心工作。

徐宇宁动情地说，能够在政
协主席的岗位上为宁波经济社会
发展尽自己一份力量是荣幸，更
是责任。一定严于律己、率先垂
范，切实履行好党风廉政建设第
一责任人职责，坚决守住廉洁从
政底线，为政协委员、政协干部做
好表率；始终保持一线状态，追求
一线作为，团结带领市政协一班
人和全体政协委员，在历届市政
协良好的工作基础上，接好接力
棒、跑好接力赛，奋力谱写新时代
宁波政协事业的崭新篇章。

记者 滕华

努力向党和人民交上一份满意的答卷
——访新当选的市政协主席徐宇宁

新当选的宁波市政协主席徐宇宁接受
媒体采访。 记者 崔引 摄


